

Lo mejor del verano
puede empezar ahora

CURSOS DE VERANO
CENTRO MEDITERRÁNEO
2014



UNIVERSIDAD DE GRANADA

CURSOS VERANO / OTOÑO Centro Mediterráneo 2014

Oferta de títulos convocados para los próximos meses

GRANADA

- 9 - 12 septiembre - Imágenes conspirativas. Joan Fontcuberta
- 15 - 19 septiembre - Dibujo contemporáneo
- 22 - 26 septiembre - El Patrimonio Mundial en la era de la cultura global. A propósito del 30 aniversario de la inclusión de la Alhambra y el 20 aniversario del Albaicín en la lista del Patrimonio Mundial
- 22 - 26 septiembre - II Curso de monitor de pádel
- 20 - 28 octubre - Inteligencia emocional
- 7 noviembre - 12 diciembre - Políticas de la literatura

GUADIX

- 8-12 septiembre - Género y salud. La salud de las mujeres desde un abordaje multidisciplinar
- 8-12 septiembre - Biodiversidad y conservación en la comarca de Guadix-Baza

HUÉSCAR

- 15-20 septiembre - Espacio de igualdad de género. Espacios de libertad. Mujeres y hombres de nuestra sociedad actual

Más información:
www.ugr.es/local/cm



El lugar de encuentro entre los lectores y 20minutos

zona20

CARTAS DE LOS LECTORES

Envíanos tus cartas por correo electrónico a zona20andalucia@20minutos.es • Por fax al 954 500 542 • Por correo a Plaza del Duque, 1. 3º 4; 41002 Sevilla • Incluye nombre y dos apellidos, dirección, teléfono, edad y DNI. Los textos que superen nueve líneas de folio serán descartados. ¡No los envíes en mayúsculas! 20minutos se reserva el derecho de extractarlos

Gaza y una realidad humanitaria

Las bombas que caen sobre Gaza no solo matan. No muy lejos del extremo de la muerte, el sufrimiento logra abrirse paso y quedarse mucho tiempo. Muchos de quienes sobreviven han perdido sus hogares o sus medios de vida. Miles de agricultores no pueden ahora acceder a sus tierras. Los pescadores tienen que salir a faenar en aguas cada vez más contaminadas. El mar está recibiendo grandes descargas de aguas residuales que las plantas depuradoras dañadas no pueden limpiar. La situación, antes de las bombas, no era mucho mejor. Recordemos que 8 de cada 10 gazatíes dependen de la ayuda humanitaria y que 1,8 millones de personas viven desde hace 8 años sometidos a un bloqueo. Un alto el fuego duradero es la condición sine qua non para construir la paz de hoy y de mañana. Es más urgente que nunca recuperar un espacio humanitario en el que, mientras los políticos y los militares encuentran una solución para que israelíes y palestinos puedan compartir esta tierra, los niños, las mujeres y civiles, de ambos lados, queden protegidos de las armas y puedan vivir con dignidad, y las or-

ganizaciones humanitarias podamos entregar la ayuda. Hagamos del derecho internacional humanitario una realidad. *Paolo Lubrano*. Acción Contra el Hambre.

teis lo más importante: la credibilidad. *Enrique Chicote*.

España: ayuna de risas

¿OS PREGUNTÁIS POR QUÉ?

Ha sido vuestra indiferencia hacia nuestros problemas, la falta de respuesta a tantas denuncias de corrupción, los abusos sin límite y la sucesión continua de promesas incumplidas lo que ha hecho surgir Podemos. Habéis estado tan enfrascados en vuestras cuitas, en la lucha por el poder, que no escuchabais nuestras quejas, que no percibíais nuestro desencanto, nuestro hartazgo. Demasiados años de mentiras interesadas, de despilfarro de fondos públicos, de nepotismo, de simple y llana sinvergonzonería, para que no surgiera algún grupo que, además de gritar basta, se asomara a la política con la intención de parar tanto desmán. El 25 de mayo os asustasteis y ahora nos pedís que no sigamos apoyando a los que se rebelan dentro de los cauces democráticos contra el actual estado de cosas. Ahora tratáis por todos los medios de criminalizarlos, pero vuestro intento será inútil porque hace tiempo que perdis-

Decía Voltaire que «prefería estar siempre alegre porque era bueno para la salud». Él que sufrió exilios, odios y persecuciones a lo largo de su vida. En España se dice: «Al mal tiempo, buena cara». En este país, trufado de sufrimiento y de gravísimas situaciones personales y familiares por el elevado desempleo, es difícil, esbozar el gesto salutífero y agradable de la sonrisa. Y no hablemos de la risa o la carcajada espontánea como un mágico estallido de salud física y mental tan provechosa. Si nuestros gobernantes deambulan con normalidad por las calles y plazas, despojándose de prejuicios almidonados y sin anteojeras ideológicas, podrán observar que predominan los rictus graves y serios y las huellas y cicatrices faciales de la preocupación, el desasosiego y el llanto mudo del sufrimiento y la humillación demasiado prolongada. España sigue siendo un país ruidoso, pero cada vez menos reidor y casi ya nada carcajeante como cuando creíamos que éramos próspera y engañosamente ricos. *Agustín Arroyo*.

YTÚ, ¿QUÉ PINTAS? ¿O QUÉ FOTOGRAFÍAS? ¿O QUÉ ESCULPES? Hagas lo que hagas, si quieres verlo publicado en 20minutos, envíalo a zona20@20minutos.es o déjalo en el subidor de 20minutos.es



Montserrat Puig.